



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: Rodolfo Román Barrera López

TEMA: ensayo.

PARCIAL: segundo.

MATERIA: Bioética

NOMBRE DEL PROFESOR: Laura Jaqueline López

LICENCIATURA: enfermería

Sin cuidado no hay vida ni muerte de calidad. Somos lo que somos gracias a que otros nos han cuidado y nos cuidan.. ester busquets.

Es por ello que la filosofia es algo importante ya que gracias a ello se ha podido mejorar un poco lo cuidados y poder tener una mejor tomo de decision a la hora estar con alguien enfermo, o a punto de su muerte. La enfermeria viene siendo más que una prefesión se convierte parte de tu vida ya que su unica funcion es ayudar al individuo sano o enfermo.

Unas de las legisalaciones de la enfermeria es importante ya que en ello se encuentra los derechos y las normas ya que se deben respetar en todo aspecto por cada una se llevan bajo un rigemen.

2.1.1. importancia de la filosofía para la enfermería.

La filosofía forma parte de la enfermería ya que estudia algunas partes como el ser humano, la forma en que relaciona la salud, enfermedad, dolor, muerte. Nos ayuda a reflexionar sobre los fenómenos de enfermería y los orígenes hasta que se encuentre en campos de interacción disciplinar y las interacciones profesionales. Hoy en día la enfermería está encargada del estudio humanística, es por eso va construyendo la disciplina definiendo el objetivo, cuidado de la salud y bienestar de las personas. La comprensión significa entender cada uno de los puntos como la vida y la muerte que interactúan entre ellos.

La filosofía es algo importante para el ser humano ya que gracias a ella nos permite un punto diferente del universo así tener presente que nada tiene medios si no fines ya en la práctica ayuda a comprender el sistema de creencias del enfermero nos lleva a la búsqueda de información con la finalidad de discutir los fundamentos de toda decisión.

En la parte operativa nos ayuda a formar, inventar o fabricar conceptos. Pero hay algo que nos lleva que es el cuestionamiento de todo lo que consideramos normales por eso siempre hay que buscar un poco más de respuesta.

Como bien ya se sabe que la enfermería y la filosofía están a la mano por el estudio del ser humano en su proceso de existencia, salud, enfermedad, dolor y hasta la propia muerte. La filosofía nos hace algo más que es llevar un poco arriba el pensamiento de las cosas y no dejarlas en un solo concepto si no subirle un poco más así se puede ir descubriendo otros puntos que estén en conexión en el mismo punto que deseamos saber.

En enfermería el concepto persona implica entender la naturaleza humana en los procesos vida-muerte, salud-enfermedad, crecimiento-desarrollo cuando se comprenda eso se llevará más preciso la ética del cuidado y así refleje el respeto a como esta su condición.

Como bien la filosofía es de gran importancia ya como ella viene comprendiendo el sistema de creencias de la enfermera y así va buscando de conocimientos ello va determinando la forma que analiza una situación y en cómo piensa es la forma en que llevara a cabo sus actividades filosóficas.

La filosofía abarca tres grandes puntos: preocupación por el conocimiento, los valores y el ser, es por eso que va empleando conocimientos. El conocimiento esta la ciencia de la lógica y su método científico. Ya que se está trabajando en constante declaraciones de actitud y valores sobre todo con el compromiso que se está con el paciente.

Un concepto de la filosofía es amor a la sabiduría, eso nos va llevando el entender el amor así lo que hacemos e ir aprendiendo más e ir comprendiendo cosas que antes no veíamos de una forma

¿Qué es el ejercicio profesional?

Es el ejercicio profesional a la realización oneroso o gratuito de cualquier acto o prestación de servicio propio de la profesión es por eso lo que practican un ejercicio profesional están sometidos a controles sociales poco rigurosos que exigen algunas responsabilidades en relación con los principios éticos y deontológicos. Es por es que enfermería lleva una responsabilidad social elevada y precisa además con dos requisitos: independencia y libertad. Al igual debe ser independiente en la toma de decisiones y libre en ejecutar es por ello que lo que haga debe ir bajo la formación y tener un buen ojo clínico

Entones el ejercicio profesional es todo aquel que labore este o no monetizando en cualquier lugar y tenga un título profesional y es por ello que le obliga a rendir cuentas de sus actos (responsabilidad moral, social y jurídica sea civil o legal).

La filosofía de las enfermeras respecto a la enfermería es de vital importancia para la práctica profesional. La filosofía comprende el sistema de creencias de la enfermera profesional e incluye también una búsqueda de conocimientos. El sistema de creencias y la comprensión determina su forma de pensar sobre un fenómeno o situación, y la forma de pensar define en gran medida su manera de actuar. La enfermera debe

comprender la definición, objetivos, importancia y elementos de la filosofía como objeto de elaborar una filosofía personal de enfermería.

En términos generales se acepta que la filosofía abarca tres elementos: preocupación por el conocimiento, los valores y el ser, o las creencias que tiene el individuo sobre la existencia. En todos estos aspectos, la filosofía emplea como método los procesos intelectuales. El conocimiento es importante para la enfermería porque ésta es una ciencia y su proceso se basa en la lógica y en el método científico. La importancia concedida a los valores es esencial para la enfermería porque las enfermeras efectúan de manera constante declaraciones de actitud, preferencia y valores conforme se comprometen en la relación que existe entre la enfermera y el paciente. De igual manera como la enfermera ha participado activamente en el desarrollo de una teoría propia, resulta evidente que está comprometida con sus propias creencias respecto a su existencia profesional.

El objeto de estudio de la profesión es el cuidado de enfermería al hombre, la familia y la comunidad sanos y/o enfermos en relación recíproca con su medio social y tomando como base las necesidades humanas y su satisfacción a través de la aplicación del Proceso de Atención de Enfermería, bajo un prisma dialéctico materialista.

La definición literal de la filosofía es “amor a la sabiduría”, que se deriva de la combinación de los sustantivos griegos “philia”, que significa amor y “sophia” que quiere decir sabiduría, es decir amor a lo sabio o a la sabiduría. La definición dada por el diccionario de la Real Academia indica que la filosofía es la “ciencia que trata de la esencia, propiedades, causas y efectos de las cosas naturales”

Teniendo en cuenta las definiciones de filosofía y la suposición de que los seres humanos tienen una inagotable sed de conocimientos, definimos la “filosofía de la enfermería” como los resultados intelectuales y afectivos de los esfuerzos profesionales que realizan las enfermeras para:

- Comprender las razones y relaciones fundamentales de los seres humanos y el medio ambiente.
- Enfocar la enfermería como una disciplina científica.
- Elaborar un sistema personal de creencias en el hombre como ser humano que se desarrolla y transforma en el medio social donde vive, medio ambiente, salud y enfermería como proceso.

Las ciencias se benefician de la filosofía esencialmente porque la filosofía rige sus métodos a través de la lógica y la ética. Si bien es cierto que existen diferencias entre los fines específicos de la filosofía y los de las distintas ciencias, ambos comparten la meta de incrementar los conocimientos de la humanidad. (Silva 1977)

En el caso de una disciplina joven en desarrollo como la enfermería, la cual ha transformado su plan de formación de los recursos humanos instaurándose un Nuevo

Modelo Pedagógico desde hace dos cursos, acompañándose de la Universalización de la Enseñanza Superior de esta carrera, la participación activa en la creación de una “filosofía en enfermería” sirve para recordar a la profesión su sistema de creencias en el hombre como un ser biopsico social, guiarla en la obtención de metas éticas dentro de la educación, práctica e investigación de la enfermería, así como regir el desarrollo de la base teórica de la práctica de enfermería. Sin dudas todas estas consecuencias darán como resultado el mejoramiento de la salud y de sus cuidados al alcance de todos los seres humanos.

Por tal razón el objetivo del presente trabajo radica en valorar las perspectivas filosóficas y del pensamiento científico, para la educación y práctica de enfermería de los estudiantes de Licenciatura en Enfermería en la Facultad de Ciencias Médicas de Sancti Spíritus.

La enfermería es una ciencia y un arte, tiene su propio conjunto de conocimientos basados en teorías científicas y está enfocada hacia la salud y el bienestar del paciente. La enfermería se ocupa de los aspectos psicológicos, espirituales, sociales y físicos de las personas y no solo el proceso médico diagnosticado en el paciente, por ende, se centra en las respuestas globales de la persona que interactúa con el entorno.

La enfermería se esfuerza por adaptarse a las necesidades de las personas en diversos marcos, como el hogar, el trabajo, los centros de asistencia ambulatoria y los hospitales, a través de la interacción personal con los individuos, la familia y la comunidad.

La ciencia se encuentra estrechamente ligada a la sociedad y es en ella que aparece el arte como actividad social que refleja los fenómenos estéticos que se encargan de expresar lo que hay de bello, de armónico en la naturaleza y en la sociedad. En su relación con la ciencia el arte expresa lo general, lo que es común a muchos a través de lo singular. Se plantea que la ciencia con respecto al arte representa lo general, no individualizado, no concretado sino mediante conceptos, categorías, principios, hipótesis, leyes y teorías.

Coincidimos en que la ciencia no puede ser analizada sin relacionarla con la práctica: la técnica.

Por tanto, ciencia, en su acepción original y más general, equivale a toda clase de saber. Sin embargo, históricamente ciencia vino a significar de modo más preciso, un conjunto de conocimientos sistematizados sobre una materia. Esta noción coincide con lo que hoy entendemos por disciplina y así, en este sentido, se puede decir que, en la Edad Media, las ciencias o disciplinas por antonomasia fueron la filosofía y la teología.

Con el desarrollo del saber experimental y la insistencia en el método inductivo, el concepto de ciencia ha quedado reservado para el conocimiento teórico, inductivo y sistemático sobre la realidad, derivado de la observación y experimentación metódica.

La ciencia se puede definir, pues en sentido estricto como un conjunto de conocimiento sobre la realidad observable, obtenido mediante el método científico. El conocimiento científico es, por definición, el resultado de la investigación realizada con el método y el objetivo de la ciencia. Bunge, 1972)

La ciencia entendida así, como resultado, es producto de un complejo y dilatado proceso o conjunto de actuaciones muy elaboradas, que se engloban normalmente bajo la rúbrica del término de investigación científica, como se deriva de la definición de Bunge antes transcrita, y que, de hecho, constituye la ciencia considerada como actividad. Por ello se puede aplicar para definir la ciencia en este sentido la misma definición de investigación científica, como proceso de aplicación del método y técnicas científicas, a situaciones y problemas concretos en el área de la realidad observable para buscar respuestas a ellos y obtener nuevos conocimientos.

La ciencia moderna es una actividad relativamente reciente, establecida hace apenas 400 años, ocupa un breve lapso de tiempo en la historia de la humanidad. La actividad científica ha persistido gracias a su aporte a la mejora en la calidad de vida, al tiempo que satisface las necesidades humanas de desarrollar un trabajo creativo, un sentido del orden y el deseo de aprender lo desconocido cuando nos interesamos en comprender, predecir o controlar un determinado fenómeno o en describir lo que sabemos a través de la ciencia, lo que buscamos es una teoría. Por tanto, el desarrollo de la ciencia requiere la formalización de los fenómenos y los sucesos que son objeto de su interés. La construcción de teorías en relación con la enfermería es la formalización de los esfuerzos por describir, explicar, predecir o controlar las cuestiones relativas a esta ciencia, es decir los fenómenos de la enfermería.

En comparación con otras ciencias en fase de desarrollo, la enfermería se halla en las primeras etapas de la evolución científica. Hasta las postrimerías de la década de 1950, la utilización del término ciencia de la enfermería en la bibliografía especializada era bastante poco frecuente. Entonces se generalizó la idea de que la base de conocimientos para el ejercicio de la enfermería era "inadecuada e incompleta" y que el desarrollo de una base científica para la práctica profesional en este campo era una prioridad de máxima importancia.

Meleis, clasificó los años de evolución de la enfermería en cuatro grandes fases: 1) ejercicio profesional, 2) educación y administración, 3) investigación y 4) desarrollo de teorías de enfermería.

Los expertos en enfermería se planteaban preguntas como las siguientes. ¿Qué es una teoría? ¿Cómo se debería desarrollar una teoría de la enfermería? ¿Qué es el conocimiento de enfermería?

Así pues, Carper dio forma en 1976 a cuatro conceptos fundamentales en el campo de la enfermería.

- Conocimiento empírico (Ciencia de la enfermería)
- Conocimiento estético (Arte de la enfermería)

- Conocimiento moral (Ética de la enfermería)
- Conocimiento personal (Uso terapéutico del yo)

Durante la década de 1980, se extendió la aceptación de la teoría de la enfermería gracias a un desarrollo teórico continuado y a la incorporación cada vez mayor de las bases teóricas en los currículos de los profesionales en este campo.

En la década de 1990 prosiguió el debate filosófico acerca de la condición de la enfermería ya fuera como ciencia básica, aplicada o práctica. Las obras sobre enfermería a principios de este periodo siguieron orientándose a dotar de significado a los conceptos dominantes de la disciplina, en particular la necesidad de establecer interconexiones entre los conceptos centrales de enfermería.

A mediados de esta década, los conocedores en enfermería, se centraron en desarrollar una epistemología sobre la terapéutica que favoreciera las conexiones entre la ciencia y el arte de la enfermería y abogaron por el pluralismo en las teorías y en los métodos de investigación en esta especialidad.

Unidad 3

La legislación de la enfermería en México.

Como en todo hay derecho, es por eso si existe cualquiera de las dos al igual hay responsabilidad. Es por eso que existe y gracias ellos hay beneficios y obligaciones es por ello enfermería es parte de esta cadena, ya que en ocasiones hacen cosas que para otros es bueno y a otros no tanto es por eso se ve si el derecho es primero o la sociedad.

Es por eso que se consideró unos elementos esenciales para la sociedad que era el derecho a la salud y a la protección de la salud. Es por ello que se llevó acabo con la finalidad de permitir una convivencia pacífica entre todo ser humano con derechos y obligaciones y el estado es garante, permitiendo límites para su ejercicio de la enfermería en donde tiene su limites como la relación con el derecho, responsabilidad, métodos legales y protocolos para así lograr un objetivo previsto de ello. Por ello se aprecia el derecho como un instrumento normativo de las actividades que se realizan en centros hospitalarios, clínicas, consultorios; en todos los lugares que se pueda ejercer la profesión de enfermería.

La enfermería es algo importante ya que hay algo importante ya que en ello se encuentra porque en ello hay normas y beneficios, pero hay que respetar todo lo que demanda. La enfermería marca muchos puntos, pero lo más importante es que en él se puede tener varias cosas como bien se va viendo en el.

La filosofía es muy importante ya que en el se ve muchas cosas el estudio de las cosas y como catalogo cada concepto así como ve laos panoramas de cada uno de ello.

Referencia

SUAyED Enfermería guía filosofía y enfermería 20

<http://www.educacionadistancia.eneo.mx>

Antología enviada por la universidad